



JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR
DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS



ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; VIAJARA A WASHINGTON ABORDARÁ TEMAS DE MIGRACION, INFLACIÓN, ARMAS Y SEGURIDAD CON JOE BIDEN

El presidente **Andrés Manuel López Obrador**, informo que viajará un día antes del 12 de junio a Washington donde será su encuentro con **Joe Biden**. Destacó que tendrá una reunión con el embajador de Estados Unidos en México **Ken Salazar**, para afinar la agenda. Indico que en el encuentro con su homólogo de Estados Unidos **Joe Biden** además del tema migratorio abordará cómo enfrentar la inflación de manera conjunta, la cooperación para el desarrollo, la integración de América, el combate a la corrupción, el tema las armas, la seguridad. Reiteró que con la administración **Biden** trabajara de manera conjunta por las características políticas del presidente de Estados Unidos. El Mandatario viajará acompañado por su esposa, la doctora **Beatriz Gutiérrez Müller**, y el Canciller **Marcelo Ebrard Casaubon**. Me va acompañar mi esposa porque está programada una reunión con la esposa del presidente **Biden**. **Jill Biden** tiene una buena amistad con mi esposa **Beatriz**, van a visitar escuelas y bibliotecas.

SENADORA OLGA SANCHEZ CORDERO; CONFIA EN QUE NO QUEDE IMPUNE MUERTE DE MIGRANTES EN TEXAS

La presidenta de la Mesa Directiva, **Olga Sánchez Cordero**, y el presidente de la Junta de Coordinación Política, **Ricardo Monreal Ávila**, hicieron un llamado para que no quede impune la muerte de 50 personas migrantes, que fueron localizadas en un tráiler en Texas, Estados Unidos. **Sánchez Cordero** confió en que las autoridades de ambos lados de la frontera eviten que estas conductas criminales queden impunes y se pronunció porque se establezcan políticas públicas para una migración ordenada, segura y, sobre todo, regular. La legisladora asentó que se requiere, mejorar la coordinación entre quienes se dedican a combatir al crimen organizado: las secretarías de la Defensa Nacional y de Marina, la Guardia Nacional, las policías estatales y municipales, así como las labores de inteligencia. Incluso, agregó, es necesario, con la sociedad civil y expertos, buscar soluciones alternativas para el principal problema que está pendiente en México.

SENADOR RICARDO MONREAL; LEGISLADORES SE REUNIRAN PARA ANALIZAR Y APORTAR IDEAS PARA RESOLVER LA INSEGURIDAD

El presidente de la Junta de Coordinación Política, **Ricardo Monreal Ávila**, manifestó su preocupación por garantizar la seguridad de las y los mexicanos. El legislador indico que el Presidente **Lopez Obrador** está preocupado por la seguridad, Dijo: lo conozco muy bien. **Monreal Avila** informó que los legisladores de la Cámara Alta se reunirán la próxima semana para analizar el tema y aportar ideas, la idea es que sea una opinión unánime de todos los que participaran. Señalo que para resolver el fenómeno de la delincuencia es necesario un esfuerzo de colaboración, de coordinación y de mejoría a la estrategia, por lo que se debe analizar integralmente este problema y el Senado no puede mantenerse ajeno a este problema, sin el ánimo de confrontarse con el Ejecutivo Federal, sino colaborar para mejorar el combate contra la delincuencia organizada; dialogar sobre este tema clave no es ajeno a nuestra responsabilidad. Subrayó que la seguridad pública es una obligación del estado, por lo que el gobierno debe garantizar este derecho, sin descartar la participación de la sociedad civil, así como integrantes



de la academia, analistas, religiosos, universitarios y partidos políticos en la discusión sobre la estrategia; todos podemos presentar una propuesta seria para ayudar a que esta situación tenga soluciones prontas y responsables. Indico que los empresarios lo han hecho, y todos han coincidido en cómo aportar para mejorar, y no cómo destruir, porque es un servicio público el de la seguridad. Aseveré que la Guardia Nacional es una institución que fue concebida y ejecutada de manera correcta; es un cuerpo de élite que cuenta con una gran aceptación por parte de la ciudadanía, por lo que es necesario revisar los lineamientos y estrategias para mejorar su actuación.

DIPUTADO IGNACIO MIER; TEPJF VULNERA ATRIBUCIONES CONSTITUCIONALES DE LA CÁMARA ANTE RESOLUCION DE INTEGRACIÓN DE LA COMISIÓN PERMANENTE

El diputado **Ignacio Mier Velazco**, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, afirmó que las resoluciones dictadas por la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), sobre la integración de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, vulnera las atribuciones de la Cámara de Diputados y del Poder Legislativo. Refirió que los magistrados que votaron a favor de este proyecto evidencian su profundo y pernicioso desconocimiento que tienen sobre el derecho parlamentario y el derecho constitucional. El Tribunal vulnera las facultades de la Cámara de Diputados al pretender que sea la Junta de Coordinación Política dé cumplimiento a dicho ordenamiento. Si la Jucopo cumpliera dicha orden, violaría la Constitución al ejercer indebidamente sus atribuciones. El legislador por Puebla manifestó que todo órgano jurisdiccional debe ser estricto en la motivación, fundamentación y argumentación de sus resoluciones. El legislador sostuvo que los argumentos en los que se basó la Sala Superior son absolutamente falsos, ya que afirman que se hace indispensable que todas las fuerzas políticas estén representadas en la Comisión Permanente por la característica de sus funciones para declarar un Presidente provisional ante la ausencia de un Presidente de la República. **Mier Velazco** comentó que desde la reforma constitucional publicada en el DOF el 9 de agosto de 2012, la Comisión Permanente ya no tiene facultad para nombrar a un Presidente provisional, cargo que ocuparía el Secretario de Gobernación en tanto el Congreso nombra a un sustituto en el plazo de 60 días, de acuerdo con el artículo 84 constitucional. **Ignacio Mier**, indico que la efectividad de la Constitución y la legitimidad del sistema de impartición de justicia descansa en la racionalidad con la que ejercen sus funciones. A esos elevados objetivos son a los que le han fallado la mayoría de los magistrados electorales de la Sala Superior del Tribunal Electoral. Todos los errores e incongruencias de las resoluciones de la mayoría de los magistrados de la Sala Superior del TEPJF en esta materia son de tal magnitud que sólo pueden explicarse de dos maneras: una incompetencia injustificable o una parcialidad manifiesta.

ADAN AUGUSTO LOPEZ; POR INSTRUCCIONES DE AMLO DA POSESIÓN DE NUEVOS CARGOS A RABINDRANATH SALAZAR Y CÉSAR YÁÑEZ

El secretario de Gobernación **Adán Augusto López Hernández**, por instrucciones del presidente de la República, **Andrés Manuel López Obrador**, dio posesion a **Rabindranath Salazar Solorio** como coordinador general de Política y Gobierno de la Presidencia de la República. **Salazar Solorio** se desempeñó como subsecretario de Desarrollo Democrático, Participación Social y Asuntos Religiosos de la Secretaría de Gobernación (Segob). El primer mandatario nombró a **César Alejandro Yáñez Centeno** como subsecretario de Desarrollo Democrático, Participación Social y Asuntos Religiosos de Segob. **Yáñez Centeno** se desempeñó como coordinador general de Política y Gobierno de la Presidencia de la República. El secretario de Gobernación, **Adán Augusto López Hernández**, dio posesión del cargo a ambos servidores públicos. **Rabindranath Salazar Solorio**, fungió como subsecretario de Desarrollo Democrático, Participación Social y Asuntos Religiosos de Segob. Se desempeñó como director general del Banco del Bienestar. Fue senador de la República por Morelos y diputado local en la misma entidad. Fue presidente municipal de Jiutepec, Morelos. **César Alejandro Yáñez Centeno**, fungió como coordinador general de Política y Gobierno de México de la Presidencia de la República. Se desempeñó como secretario de Comunicación, Prensa y Propaganda del partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena); y como director general de Comunicación Social del gobierno del Distrito Federal.

MARCELO EBRARD; FGR ABRE CARPETA DE INVESTIGACION POR TRAGEDIA OCURRIDA EN SAN ANTONIO, TEXAS

El secretario de Relaciones Exteriores, **Marcelo Ebrard**, informó que la Fiscalía General de la República (FGR) abrió una carpeta de investigación por la tragedia ocurrida en San Antonio, Texas, donde al menos 51 personas murieron dentro de un tráiler entre ellas 27 mexicanos, siete guatemaltecos y dos hondureños, según cifras preliminares, mientras otras 16 personas, 12 adultos y cuatro niños, fueron trasladadas a hospitales con heridas de distinta gravedad. **Marcelo Ebrard** informó que la FGR investigará la tragedia de San Antonio en lo que hace a los hechos relacionados con el territorio nacional. Destacó que dialogó con el titular del Departamento de Seguridad Nacional del país del norte, **Alejandro Mayorkas**, para trabajar juntos, a fin de ubicar y sancionar a los responsables de la muerte de los migrantes. El Senado formuló un llamado a las autoridades de México y Estados Unidos a fin de que se regule la migración y se investigue y sancione a los responsables de la



muerte de los migrantes. Asimismo Diputados de PRI, PT y PRD lamentaron los fallecimientos de más de medio centenar de personas y pugnaron por atender las causas que provocan la movilidad de indocumentados, mientras la Comisión de Relaciones Exteriores de San Lázaro guardó un minuto de silencio por la tragedia. Por su parte, los presidentes de la mesa directiva del Senado, **Olga Sánchez Cordero**, y de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), **Ricardo Monreal Ávila**, coincidieron en que esa tragedia no debe quedar impune y se requiere combatir frontalmente a las bandas criminales que llevan a la muerte a migrantes.

CLAUDIA SHEINBAUM; LAMENTA MUERTE DE ALFREDO HERNÁNDEZ RAIGOSA

La jefa de gobierno de la Ciudad de México, **Claudia Sheinbaum**, envió todo su cariño a familiares y amigos de **Alfredo Hernández Raigosa**, político y dirigente de Ciudad de México que se encontraba laborando en la Secretaría de Movilidad (Semovi). Secretarios, alcaldes y líderes de partidos políticos dieron su pésame a su familia y reconocieron su trayectoria. **Claudia Sheinbaum**, lamentó la muerte de **Hernández Raigosa** y mencionó que fue un compañero de lucha y servidor de la capital. Lamento profundamente el fallecimiento de nuestro compañero de lucha y servidor de nuestra Ciudad, **Alfredo Hernández Raigosa**.

SENADOR EDUARDO RAMÍREZ; INAGURAN “EXPO CHIAPAS EN LOS ÁNGELES”, CALIFORNIA

El senador **Eduardo Ramírez Aguilar**, acompañado de la embajadora y cónsul de México en Los Ángeles, **Marcela Celorio**, inauguró la “Expo Chiapas en Los Ángeles”, California. En esta expo se podrán apreciar artesanías, textiles, espacios turísticos y encuentros entre empresarios del estado de Chiapas con extranjeros interesados en los productos que se presentaron. En la inauguración, **Eduardo Ramírez** agradeció el espacio brindado por la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) y a la representación de México en Los Ángeles, la embajadora y cónsul **Marcel Celorio**; así como a los expositores que hicieron un gran esfuerzo por nutrir este evento, además de los empresarios locales que se dieron cita con gran ánimo de hermandad, lo cual genera beneficios bilaterales. Celebró la importancia de generar este tipo de eventos que llenan de orgullo a la comunidad mexicana en los Estados Unidos y que acerca las oportunidades de intercambio cultural y económico, como los que se están presentando en esta oportunidad. Destacaron el diseñador **Alberto López**, de Kuxul Pok, quien cautivó a los asistentes con su creatividad; además de **José Luis Solorzano**, uno de los empresarios hispanos más grandes en la importación de artesanías. **Francisco Alvarado Nazar**, de Café Cuatro Tierras, quien ha logrado interesar a restaurantes de creciente popularidad como “Frida” o “A toda madre”, ubicados en la famosa zona de Beverly Hills. A este evento asistieron: **Juan Carlos Sanchez-Alonso**, cónsul general de España; **José Arturo Rodríguez Díaz**, cónsul general de Guatemala; **Alejandro Letona Alvarado**, cónsul general de El Salvador; el actor **Roberto Sneider**; **Ana Valdez**, directora de Monex USA; **Francisco Uribe**, director de relaciones gubernamentales de The Home Depot; y la diputada federal migrante **María Elena Carboney**.

SENADOR JULEN REMENTERÍA; EL PAIS SE ENCUENTRA EN UN ESTADO DE INGOBERNABILIDAD

El Coordinador de las y los senadores del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional (GPPAN), **Julen Rementería del Puerto**. Refirió que México se encuentra en un estado de ingobernabilidad, así lo muestran los datos y números del propio gobierno. Señalo que no es verdad que ahora es mejor que lo que era, en todos los ámbitos podemos hablar de cosas que no están bien, que no hay verdaderamente logros, ojalá fuera al revés, todos quisiéramos que a este país le fuera mejor, pero en economía, en salud, en seguridad, tenemos tareas pendientes, enormes de resolver. **Rementería del Puerto** se referio a la inflación, y resaltó que mientras que en otros países con el mismo fenómeno mundial lo han podido resolver, en México no se ha hecho lo necesario para dar certeza, confianza, atraer la inversión y generarla, por ello, se encuentra en el 7.8 por ciento, con vísperas que pudiera llegar incluso a rebasar el 8 por ciento. En el tema de seguridad, tampoco se esta avanzando, indico que lo que tiene que ver con migrantes, los hechos en Chihuahua, con los jesuitas y los que han venido dándose, los más de 121 mil personas que han cobrado vida de manera violenta en este país, en los últimos años. El coordinador del GPPAN en el Senado señaló que, a cuatro años de gobierno, van 99 mil 784 homicidios violentos, contra lo que se tenía hace dos sexenios, que eran 48 mil 500. En el rubro de salud, indicó que el desabasto de medicamentos es criminal, porque mata a las personas; la infraestructura hospitalaria está abandonada; el manejo de la pandemia ha sido verdaderamente irresponsable y tenemos más índices de mortandad que en ningún país.



SENADOR VÍCTOR FUENTES; LLAMA AL GOBIERNO DE AMLO QUE INTERVENGA CON EEUU PARA DESARTICULAR TRÁFICO DE PERSONAS

El senador **Víctor Fuentes Solís**, llamó al Gobierno de México a que intervenga para que Estados Unidos desarticule grupos criminales de tráfico de personas que operan en su país. Lamentó la muerte de los 51 migrantes que fueron encontrados en un tráiler abandonado en San Antonio, Texas, de los cuales 27 eran mexicanos. Ante estos hechos el legislador señaló que el titular del Ejecutivo federal, por conducto de la Secretaría de Relaciones Exteriores, debe solicitar al Gobierno de los Estados Unidos de América trabajar para la ubicación y desarticulación de las bandas del crimen organizado que operan al amparo de las autoridades de ambas naciones. No podemos permitir que siga muriendo gente que busca una vida mejor al no existir la posibilidad de crecer dentro de sus países, y eso incluye a México. Es urgente y necesario que el Ejecutivo federal genere programas y políticas públicas que pongan fin a esta problemática. El senador expresó sus condolencias y su solidaridad para con las familias de las víctimas que fallecieron en el interior de un remolque abandonado en Texas, Estados Unidos y reiteró que continuará trabajando desde el Senado para que se garantice la vida de todas y todos.

SENADOR MIGUEL ANGEL MANCERA; PARTICIPA EN FORO “A 10 AÑOS DE LA PROMULGACIÓN DE LA LEY GENERAL DE CAMBIO CLIMÁTICO, PRESENTE Y FUTURO”

El Coordinador del GPPRD, **Miguel Ángel Mancera Espinosa**, durante el foro “A 10 años de la promulgación de la Ley General de Cambio Climático, presente y futuro”, dijo que el cambio climático es uno de los mayores desafíos que está enfrentando la humanidad, es un desafío que también nuestro país tiene como reto. Este foro es una invitación a que trabajemos de manera coordinada, a que podamos aprovechar oportunidades a plantear o a replantear, quizá, agendas públicas, agendas de gobierno, a poder romper agendas burocráticas que a veces ponen frenos a muchos de los planteamientos que se realizan. En esta ruta del combate al cambio climático nuestro país dio un paso importante, cuando se habló de la Ley General de Cambio Climático, la que convoca precisamente a este foro. Señalo que México es un país altamente vulnerable, datos señalan que hay un aumento de las temperaturas promedio a nivel nacional en 85 °C y temperaturas invernales en 1.3, se ve cada vez, esto que de repente estamos en invierno y pues no está haciendo frío o que los fríos se prolongan mucho más allá de lo que debiera ser de acuerdo con esos ciclos estacionales a los que estuvimos acostumbrados porque ya no son exactos, ya no son como antes los teníamos, advertimos huracanes de muy alta intensidad, sequías, deslaves, estamos padeciendo una problemática en el norte del país y muchas otras zonas del país con este asunto de la sequía. Vemos muchos lagos que están bajando su nivel de agua con preocupación, desafortunadamente tenemos más de dos mil 500 especies en peligro o riesgo de extinción. En el Senado de la República se han presentado varias iniciativas que tienen que ver con esto, que tiene que ver con la lucha contra el cambio climático, algunas de incentivos, para los autos eléctricos, para los autos híbridos, otros para renovar el transporte público en las entidades y poder evitar la contaminación. En el Senado estaremos atentos a estos resultados y poder trabajar de manera conjunta con los diputados, para de manera coordinada crear acciones que puedan beneficiar a nuestro país, pero que al final del día puedan salvar a la humanidad de esta amenaza latente.

MARKO CORTÉS; DIRIGENTES ESTATALES DEL PAN REFRENDARON SU COMPROMISO DE TRABAJAR EN UNIDAD POR UN MÉXICO MEJOR

El presidente nacional del PAN, **Marko Cortés Mendoza**, informó que los presidentes estatales de Acción Nacional se reunieron para comenzar los trabajos rumbo a las elecciones 2023, 2024 y los preparativos para la Asamblea Nacional Ordinaria y Extraordinaria, a realizarse el próximo 12 y 13 de noviembre. Los dirigentes estatales cerraron filas para los próximos procesos electorales que posicionarán al partido como la mejor opción de los mexicanos y refrendaron su compromiso de trabajar en unidad por un México mejor. **Marko Cortés** puntualizó que la sociedad debe elegir estar entre de lado de la oposición y los buenos gobiernos o al servicio del gobierno de **López Obrador**. Destacó que las coaliciones locales vienen a petición de los estados y en breve se instalarán mesas políticas en los estados donde habrá elección a gobernador tanto en 2023 como en 2024.

GRUPO PARLAMENTARIO DE MC; INDIGNACIÓN POR EL FALLECIMIENTO DE 51 MIGRANTES, PIDEN BRINDAR MEJORES CONDICIONES DE VIDA EN MÉXICO

El Grupo Parlamentario de MC externó su solidaridad con las familias de las y los 51 migrantes fallecidos dentro de un remolque en San Antonio, Texas, Estados Unidos. Asimismo, exhortó al Gobierno Federal a trabajar en políticas públicas que garanticen mejores condiciones de vida, para



evitar que las y los connacionales se vean obligados a abandonar el país en busca de mejores oportunidades. La bancada exhortó a la Secretaría de Relaciones Exteriores a colaborar de manera urgente con las autoridades de Estados Unidos y brindar apoyo legal y financiero a las familias de las víctimas. El gobierno no sólo debe apoyar con atención y repatriación de los cuerpos. También debe contribuir a investigar a los responsables. Este crimen no debe quedar impune; debe ser el punto de partida para reconocer todos los derechos de todas las personas migrantes. En el Grupo Parlamentario de MC exigimos al Gobierno Federal y a las autoridades migratorias frenar la criminalización de quienes dejan nuestro país para buscar una mejor vida. Seguiremos trabajando por propuestas que atiendan las causas y el respeto a los derechos humanos de las personas migrantes que transitan por México. Ninguna persona debe ser ilegal ni recibir un trato inhumano.

JOE BIDEN; ESTADOS UNIDOS REFORZARÁ SU PRESENCIA EN EUROPA PARA CONTENER A RUSIA

El presidente **Joe Biden**, al llegar a la cumbre de la OTAN en Madrid, informó que Estados Unidos reforzará su presencia en Europa para contener a Rusia. Washington elevará su presencia en distintos puntos del continente y Alemania mantendrá una brigada activa para defender Lituania. Señaló que será un refuerzo considerable para afrontar el deterioro de la situación de seguridad en el continente provocado por la invasión rusa de Ucrania. Además de los planes para elevar de cuatro a seis el número de destructores en la base naval de Rota, Washington pretende abrir en Polonia un cuartel general permanente para su Quinto Cuerpo del Ejército y posicionar en territorio polaco un batallón de soporte; desplegar una brigada rotatoria dotada con alrededor de 3.000 combatientes en Rumania; reforzar la presencia militar en los países bálticos; estacionar dos escuadrones adicionales de aviones de combate F-35 en el Reino Unido; y reforzar el posicionamiento de defensas antiaéreas en Alemania e Italia. El departamento de Defensa calcula que este esfuerzo costará unos 3.800 millones de dólares. A este refuerzo se va a sumar ya Alemania, así lo anunció el secretario general de la OTAN, **Jens Stoltenberg**, en Madrid. Berlín aumentará su presencia en Lituania al mandar una brigada que entrenará junto al batallón que ya tiene allí. Además, esta unidad militar ya tendrá el material que precise para actuar en el terreno designado y con antelación, de tal forma que su movilización y capacidad de respuesta sea mucho más rápida en caso de que haya una agresión.

www.hectormunoz.com.mx/

[Twitter @hector munoz](https://twitter.com/hector_munoz)

[Instagram jhectormunoz](https://www.instagram.com/jhectormunoz)

Facebook Héctor Muñoz